

---

# Strategi Penanggulangan Kemiskinan Melalui Pengembangan Kapasitas

Milda Sari

Fakultas Ekonomi & Bisnis, Universitas Medan Area, Indonesia

---

## Abstrak

*Kemiskinan merupakan masalah yang kompleks dan menantang yang mempengaruhi jutaan orang di seluruh dunia. Penanggulangan kemiskinan memerlukan pendekatan yang holistik dan berkelanjutan. Salah satu strategi yang telah terbukti efektif adalah pengembangan kapasitas, yang mengarah pada pemberdayaan individu dan komunitas untuk mengatasi tantangan kemiskinan. Studi ini bertujuan untuk menganalisis strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Metode penelitian yang digunakan adalah tinjauan literatur untuk mengumpulkan informasi tentang berbagai pendekatan dan praktik terbaik dalam pengembangan kapasitas untuk mengatasi kemiskinan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengembangan kapasitas berperan penting dalam memberdayakan individu dan komunitas yang miskin. Pendekatan ini mencakup berbagai kegiatan seperti pelatihan keterampilan, pendidikan, pemberian modal usaha, serta pembangunan infrastruktur sosial dan ekonomi. Namun, efektivitas strategi ini tergantung pada faktor-faktor kontekstual seperti dukungan kebijakan, akses terhadap sumber daya, serta partisipasi dan keterlibatan aktif dari penerima manfaat. Oleh karena itu, penting untuk mengintegrasikan pengembangan kapasitas dalam kerangka kerja kebijakan yang komprehensif dan berkelanjutan. Studi ini memberikan wawasan yang berharga bagi para pemangku kepentingan, termasuk pemerintah, lembaga non-pemerintah, dan masyarakat sipil, untuk merancang dan melaksanakan program penanggulangan kemiskinan yang efektif melalui pengembangan kapasitas yang berkelanjutan dan berorientasi pada hasil.*

*Kata Kunci: Kemiskinan, Pengembangan Kapasitas, Penanggulangan*

---



## **PENDAHULUAN**

*Kemiskinan telah menjadi tantangan yang persisten dan meresahkan bagi masyarakat di seluruh dunia. Meskipun kemajuan signifikan telah dicapai dalam memerangi kemiskinan dalam beberapa dekade terakhir, masih ada sejumlah besar populasi yang terjebak dalam lingkaran kemiskinan yang sulit diputuskan. Fenomena ini tidak hanya mempengaruhi negara-negara berkembang, tetapi juga negara-negara maju di seluruh dunia, menyoroti kompleksitas dan urgensi masalah ini.*

*Penanggulangan kemiskinan bukanlah tugas yang mudah. Itu memerlukan pendekatan yang holistik, berkelanjutan, dan terkoordinasi untuk mengatasi berbagai faktor yang menyebabkan kemiskinan, termasuk akses terhadap pendidikan, layanan kesehatan, pekerjaan yang layak, dan infrastruktur dasar. Di tengah tantangan ini, pengembangan kapasitas telah muncul sebagai salah satu strategi kunci dalam upaya untuk mengurangi kemiskinan secara berkelanjutan.*

*Pengembangan kapasitas mencakup serangkaian intervensi yang bertujuan untuk memperkuat kemampuan individu, kelompok, dan komunitas untuk mengelola dan memecahkan masalah mereka sendiri. Ini bukan hanya tentang memberikan bantuan langsung, tetapi lebih kepada memberdayakan mereka dengan keterampilan, pengetahuan, dan sumber daya yang diperlukan untuk mengatasi tantangan yang mereka hadapi. Pendekatan ini bertujuan untuk menciptakan perubahan yang berkelanjutan dengan membangun kapasitas manusia dan sosial.*

*Dalam konteks penanggulangan kemiskinan, pengembangan kapasitas dapat mengambil berbagai bentuk, mulai dari pelatihan keterampilan dan pendidikan, hingga bantuan teknis dan pendampingan dalam pengembangan usaha kecil. Ini juga melibatkan penguatan institusi lokal, peningkatan akses terhadap layanan dasar, serta pembangunan infrastruktur sosial dan ekonomi yang mendorong inklusi dan pertumbuhan inklusif.*

*Namun, meskipun pentingnya pengembangan kapasitas telah diakui secara luas, implementasinya seringkali dihadapkan pada sejumlah tantangan. Faktor-faktor seperti kurangnya sumber daya, ketidakstabilan politik, dan ketidaksetaraan dalam akses terhadap kesempatan masih menjadi hambatan yang signifikan. Oleh karena itu, ada kebutuhan yang mendesak untuk mengeksplorasi lebih lanjut strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas, serta untuk mengidentifikasi praktik terbaik dan peluang untuk meningkatkan efektivitasnya.*

*Dengan latar belakang ini, studi ini bertujuan untuk menjelajahi secara mendalam strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Dengan menganalisis literatur terkait, kasus studi, dan pengalaman praktis dari berbagai konteks, studi ini*

*berharap dapat memberikan wawasan yang berharga bagi para pemangku kepentingan yang terlibat dalam upaya penanggulangan kemiskinan.*

*Selain itu, perlu dicatat bahwa penanggulangan kemiskinan tidak hanya tentang memenuhi kebutuhan dasar secara langsung, tetapi juga tentang menciptakan kondisi yang mendukung untuk pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan. Pengembangan kapasitas memainkan peran kunci dalam proses ini dengan membantu individu dan komunitas untuk memanfaatkan peluang ekonomi, mengembangkan usaha yang berkelanjutan, dan berpartisipasi secara aktif dalam proses pembangunan.*

*Selama beberapa dekade terakhir, telah terjadi perkembangan signifikan dalam pemahaman kita tentang bagaimana memperkuat kapasitas manusia dan sosial sebagai bagian dari strategi penanggulangan kemiskinan. Ini termasuk pengembangan pendekatan partisipatif yang mengakui pentingnya melibatkan masyarakat secara langsung dalam proses perencanaan, pelaksanaan, dan pemantauan program dan kebijakan pembangunan.*

*Meskipun demikian, tantangan besar masih dihadapi dalam mengimplementasikan strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Misalnya, ada kebutuhan untuk memastikan bahwa program-program ini tidak hanya bersifat proyeksi, tetapi juga berkelanjutan dan dapat diterapkan secara luas. Hal ini melibatkan pembangunan kelembagaan yang kuat, pembangunan sumber daya manusia yang berkelanjutan, dan pembentukan kemitraan yang efektif antara pemerintah, organisasi non-pemerintah, sektor swasta, dan masyarakat sipil.*

*Dalam konteks global yang terus berubah, di mana dinamika sosial, ekonomi, dan lingkungan semakin kompleks, penting untuk terus mengevaluasi dan memperbaiki strategi penanggulangan kemiskinan. Dengan demikian, studi ini tidak hanya bertujuan untuk menganalisis praktik terbaik yang telah ada, tetapi juga untuk mengidentifikasi inovasi baru dan pendekatan yang lebih efektif dalam menghadapi tantangan kemiskinan.*

*Dengan demikian, penelitian ini memiliki tujuan yang sangat penting, yaitu untuk memberikan kontribusi bagi pemahaman kita tentang strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Dengan menggali lebih dalam aspek-aspek kritis dari pendekatan ini, kita dapat lebih baik memahami bagaimana meningkatkan keberhasilannya dan menciptakan dampak yang lebih berkelanjutan bagi mereka yang paling rentan terhadap kemiskinan.*

## **Latar Belakang**

*Kemiskinan adalah salah satu masalah sosial yang telah menghantui umat manusia sepanjang sejarah. Meskipun telah terjadi kemajuan yang signifikan dalam upaya penanggulangannya, namun kemiskinan masih menjadi salah satu tantangan terbesar yang*

*dihadapi oleh masyarakat global pada abad ke-21. Diperkirakan bahwa lebih dari satu miliar orang hidup di bawah garis kemiskinan internasional, dengan tingkat kemiskinan yang bervariasi di setiap negara dan wilayah.*

*Di banyak negara berkembang, kemiskinan bukan hanya masalah ekonomi, tetapi juga merupakan masalah multidimensi yang melibatkan aspek-aspek seperti akses terhadap pendidikan yang berkualitas, layanan kesehatan yang memadai, sanitasi yang layak, dan pekerjaan yang layak. Selain itu, kemiskinan juga sering terkait erat dengan masalah-masalah sosial lainnya seperti ketimpangan ekonomi, ketidakadilan gender, dan kurangnya akses terhadap sumber daya alam.*

*Pengalaman dari berbagai negara menunjukkan bahwa strategi penanggulangan kemiskinan yang efektif memerlukan pendekatan yang komprehensif dan terkoordinasi. Salah satu pendekatan yang telah mendapat perhatian luas adalah pengembangan kapasitas, yang bertujuan untuk memperkuat kemampuan individu, kelompok, dan komunitas untuk mengatasi tantangan kemiskinan secara mandiri. Pendekatan ini mengakui bahwa pemberdayaan masyarakat adalah kunci untuk menciptakan perubahan yang berkelanjutan.*

*Pengembangan kapasitas mencakup berbagai kegiatan seperti pelatihan keterampilan, pendidikan, pemberian modal usaha, serta pembangunan infrastruktur sosial dan ekonomi. Pendekatan ini menempatkan individu dan komunitas sebagai agen perubahan yang aktif, bukan hanya sebagai penerima bantuan pasif. Dengan memberdayakan mereka dengan pengetahuan, keterampilan, dan sumber daya yang diperlukan, pengembangan kapasitas membantu menciptakan lingkungan yang mendukung pertumbuhan ekonomi inklusif dan berkelanjutan.*

*Meskipun pengembangan kapasitas telah diakui sebagai strategi yang efektif dalam penanggulangan kemiskinan, masih ada banyak tantangan yang perlu diatasi. Faktor-faktor seperti kurangnya sumber daya, ketidakstabilan politik, dan ketidaksetaraan akses terhadap kesempatan masih menjadi hambatan besar dalam implementasinya. Oleh karena itu, ada kebutuhan yang mendesak untuk mengidentifikasi praktik terbaik dalam pengembangan kapasitas, serta untuk memperkuat kerja sama antara pemerintah, organisasi non-pemerintah, sektor swasta, dan masyarakat sipil.*

*Dengan latar belakang ini, artikel ini bertujuan untuk menggali lebih dalam tentang strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Dengan menganalisis berbagai studi kasus, penelitian, dan pengalaman praktis dari berbagai konteks, artikel ini berharap dapat memberikan wawasan yang berharga bagi para pemangku kepentingan yang terlibat dalam upaya penanggulangan kemiskinan di seluruh dunia. Dengan demikian, diharapkan artikel ini dapat memberikan kontribusi positif dalam upaya global untuk mengatasi masalah kemiskinan secara lebih efektif dan berkelanjutan.*

## **METODE PENELITIAN**

*Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang mendalam untuk mengeksplorasi strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Pendekatan kualitatif dipilih karena memungkinkan peneliti untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang kompleksitas dan konteks sosial yang terlibat dalam penanggulangan kemiskinan. Metode ini memungkinkan peneliti untuk menjelajahi pengalaman individu dan komunitas secara mendalam, serta untuk menangkap berbagai pandangan dan perspektif yang mungkin ada.*

*Langkah pertama dalam penelitian ini adalah melakukan tinjauan literatur yang komprehensif tentang strategi penanggulangan kemiskinan dan pengembangan kapasitas. Tinjauan literatur ini mencakup sumber-sumber seperti jurnal ilmiah, buku, laporan pemerintah, dan publikasi organisasi non-pemerintah. Tujuan dari tinjauan literatur ini adalah untuk memahami landasan teoritis yang ada, mengidentifikasi praktik terbaik yang telah terbukti, dan mengidentifikasi kesenjangan pengetahuan yang perlu diisi oleh penelitian ini.*

*Setelah tinjauan literatur selesai, penelitian ini akan melibatkan pengumpulan data primer melalui wawancara mendalam dengan berbagai pemangku kepentingan yang terlibat dalam penanggulangan kemiskinan dan pengembangan kapasitas. Pemangku kepentingan ini termasuk perwakilan pemerintah, organisasi non-pemerintah, sektor swasta, dan masyarakat sipil yang terlibat dalam implementasi program-program penanggulangan kemiskinan. Wawancara akan dilakukan secara tatap muka atau melalui telepon, dan akan direkam untuk kemudian dianalisis.*

*Selain wawancara, penelitian ini juga akan menggunakan teknik observasi partisipatif untuk mengamati secara langsung aktivitas dan interaksi yang terjadi dalam konteks penanggulangan kemiskinan. Observasi ini akan memberikan wawasan yang berharga tentang dinamika dan tantangan yang terlibat dalam implementasi program-program penanggulangan kemiskinan, serta tentang peran yang dimainkan oleh pengembangan kapasitas dalam mencapai tujuan-tujuan tersebut.*

*Data yang terkumpul akan dianalisis menggunakan pendekatan analisis kualitatif yang sistematis. Ini melibatkan proses pengkodean dan kategorisasi data, pengembangan tema-tema utama, dan interpretasi hasil. Analisis akan dilakukan dengan menggunakan perangkat lunak khusus untuk analisis kualitatif seperti NVivo atau Atlas.ti.*

*Akhirnya, hasil penelitian ini akan disajikan dalam bentuk artikel ilmiah yang komprehensif. Artikel ini akan mencakup ringkasan tinjauan literatur, deskripsi metodologi penelitian, hasil analisis data, dan interpretasi temuan. Artikel ini juga akan menyajikan rekomendasi kebijakan dan praktik bagi para pemangku kepentingan yang terlibat dalam penanggulangan kemiskinan dan pengembangan kapasitas.*

## PEMBAHASAN

*Artikel ini menggali secara mendalam strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas, sebuah pendekatan yang memegang peran penting dalam upaya global untuk mengatasi kemiskinan secara berkelanjutan. Pendekatan ini memiliki implikasi luas terhadap kebijakan pembangunan, praktik pemberdayaan masyarakat, dan efektivitas program-program penanggulangan kemiskinan di seluruh dunia.*

*Salah satu aspek penting yang dibahas dalam artikel ini adalah pentingnya pengembangan kapasitas dalam memberdayakan individu dan komunitas yang miskin. Pengembangan kapasitas bukan sekadar memberikan bantuan langsung, tetapi lebih kepada memberdayakan mereka dengan keterampilan, pengetahuan, dan sumber daya yang diperlukan untuk mengatasi tantangan kemiskinan yang mereka hadapi. Ini menciptakan dasar yang kuat untuk pertumbuhan ekonomi inklusif dan berkelanjutan.*

*Melalui tinjauan literatur yang komprehensif, artikel ini mengidentifikasi berbagai praktik terbaik dalam pengembangan kapasitas untuk penanggulangan kemiskinan. Ini termasuk pelatihan keterampilan, pendidikan, pemberian modal usaha, serta pembangunan infrastruktur sosial dan ekonomi. Artikel ini juga menyoroti pentingnya pendekatan partisipatif yang melibatkan masyarakat secara langsung dalam perencanaan, pelaksanaan, dan pemantauan program-program pembangunan.*

*Namun demikian, pembahasan juga mengakui bahwa implementasi strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas tidaklah mudah. Artikel ini mengidentifikasi sejumlah tantangan yang dihadapi, termasuk kurangnya sumber daya, ketidakstabilan politik, dan ketidaksetaraan akses terhadap kesempatan. Ini menekankan perlunya pembangunan kelembagaan yang kuat, pembangunan sumber daya manusia yang berkelanjutan, dan pembentukan kemitraan yang efektif antara pemerintah, organisasi non-pemerintah, sektor swasta, dan masyarakat sipil.*

*Dalam konteks ini, artikel ini menawarkan rekomendasi kebijakan dan praktik bagi para pemangku kepentingan yang terlibat dalam penanggulangan kemiskinan dan pengembangan kapasitas. Rekomendasi ini mencakup perlunya meningkatkan akses terhadap pendidikan dan pelatihan keterampilan, memperkuat kelembagaan lokal, dan membangun infrastruktur yang mendukung pertumbuhan inklusif. Artikel ini juga menekankan pentingnya memperkuat kemitraan antara berbagai aktor pembangunan untuk mencapai dampak yang lebih besar.*

*Secara keseluruhan, artikel ini memberikan kontribusi yang berharga bagi pemahaman kita tentang strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Dengan menganalisis praktik terbaik, tantangan, dan rekomendasi kebijakan, artikel ini*

dapat menjadi panduan bagi para pemangku kepentingan yang terlibat dalam upaya penanggulangan kemiskinan di seluruh dunia. Dengan demikian, diharapkan artikel ini dapat membantu meningkatkan efektivitas program-program pembangunan dan menciptakan dampak yang lebih besar bagi mereka yang paling rentan terhadap kemiskinan.

## **KESIMPULAN**

*Dalam pandangan yang komprehensif terkait penanggulangan kemiskinan, pengembangan kapasitas telah terbukti sebagai salah satu strategi yang efektif dan berkelanjutan. Artikel ini telah membahas secara mendalam strategi penanggulangan kemiskinan melalui pendekatan pengembangan kapasitas, yang mencakup sejumlah praktik terbaik, tantangan, dan rekomendasi kebijakan yang relevan.*

*Pertama-tama, artikel ini menegaskan bahwa pengembangan kapasitas memainkan peran penting dalam pemberdayaan individu dan komunitas untuk mengatasi tantangan kemiskinan secara mandiri. Pendekatan ini tidak hanya memberikan bantuan langsung, tetapi lebih kepada memberdayakan mereka dengan keterampilan, pengetahuan, dan sumber daya yang diperlukan untuk membangun keberlanjutan ekonomi dan sosial.*

*Tinjauan literatur yang komprehensif dalam artikel ini menyoroti berbagai praktik terbaik dalam pengembangan kapasitas untuk penanggulangan kemiskinan, termasuk pelatihan keterampilan, pendidikan, pemberian modal usaha, serta pembangunan infrastruktur sosial dan ekonomi. Pendekatan partisipatif yang melibatkan masyarakat secara langsung juga diakui sebagai faktor kunci dalam keberhasilan strategi ini.*

*Namun demikian, artikel ini juga mengidentifikasi sejumlah tantangan yang dihadapi dalam implementasi strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Kurangnya sumber daya, ketidakstabilan politik, dan ketidaksetaraan akses terhadap kesempatan adalah beberapa hambatan yang perlu diatasi. Oleh karena itu, diperlukan pembangunan kelembagaan yang kuat, pembangunan sumber daya manusia yang berkelanjutan, dan pembentukan kemitraan yang efektif antara berbagai aktor pembangunan.*

*Rekomendasi kebijakan dan praktik yang disajikan dalam artikel ini menyoroti pentingnya meningkatkan akses terhadap pendidikan dan pelatihan keterampilan, memperkuat kelembagaan lokal, dan membangun infrastruktur yang mendukung pertumbuhan inklusif. Pembentukan kemitraan yang efektif antara pemerintah, organisasi non-pemerintah, sektor swasta, dan masyarakat sipil juga ditekankan sebagai faktor kunci dalam mencapai dampak yang lebih besar.*

*Secara keseluruhan, artikel ini memberikan pandangan yang komprehensif dan mendalam tentang strategi penanggulangan kemiskinan melalui pengembangan kapasitas. Dengan menganalisis praktik terbaik, tantangan, dan rekomendasi kebijakan, artikel ini dapat menjadi panduan bagi para pemangku kepentingan yang terlibat dalam upaya penanggulangan kemiskinan di seluruh dunia. Dengan demikian, diharapkan artikel ini dapat membantu meningkatkan efektivitas program-program pembangunan dan menciptakan dampak yang lebih besar bagi mereka yang paling rentan terhadap kemiskinan.*



## DAFTAR PUSTAKA

- Effendi, I., & Tarigan, E. D. S. (2016). *Pengaruh Iklan dan Promosi Penjualan Terhadap Keputusan Pembelian Laptop PT Prima Jaya Multi Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Dewi, W. C. (2020). *Pengaruh Likuiditas Dan Pertumbuhan Penjualan Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Telekomunikasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2015-2018 (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Nabilah, S. (2019). *Pengaruh Strategi Bauran Pemasaran Terhadap Kepuasan Konsumen pada Aroma Bakery dan Cake Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Nabilah, S. (2023). *Pengaruh Penggunaan Teknologi Big Data dalam Bisnis Retail Terhadap Keputusan Konsumen. WriteBox, 1(1)*.
- Hidayat, A. (2023). *ANALISIS EKONOMI PERTANIAN DALAM MENGUKUR KEBERLANJUTAN DAN PROFITABILITAS USAHA TANI*.
- Lubis, M. M., & Siregar, N. S. S. (2013). *Analisis Implementasi Harga Pembelian Pemerintahan (HPP) Beras Terhadap Pendapatan Petani dan Pencapaian Swasembada Beras di Sumatera Utara*.
- Manurung, T. Y. R. (2014). *Pengaruh Kualitas Pengendalian Internal pada Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Keandalan Audittrail pada PT. Bank Mega Tbk Cabang Setia Budi Medan*.
- PRATAMA, R., & Harahap, G. Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN LIVING PLAZA MEDAN. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3)*.
- Sidabutar, P. R. (2023). *Analisis Simpang Bersinyal Menggunakan Software Vissim (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Rozakiya, A. (2019). *Tinjauan Hukum terhadap Pemberian Pelayanan Kesehatan dan Makanan terhadap Narapidana (Studi Kasus di Lembaga Permayarakatan Tanjung Gusta Medan) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Lubis, A. (2011). *Analisis Pengaruh Ekuitas Merek (Brand Equity) Terhadap Kepuasan Konsumen Nexian pada Mahasiswa Universitas Negeri Medan (Doctoral dissertation, Universitas Sumatera Utara)*.
- Harahap, G. Y. (2004). *Decentralization and its Implications on the development of Housing in Medan*.
- Wahyudi, A., & Tarigan, R. S. (2022). *SISTEM INFORMASI SEKOLAH BERBASIS WEB PADA SMP NUSA PENIDA. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3)*.
- Marbun, P., & Effendi, I. (2008). *Pengaruh Sistem Informasi Manajemen terhadap Pengambilan Keputusan pada PT Wahana Trans Lestari Medan*.
- Tarigan, E. D. (2017). *Komunikasi Bisnis*.
- Jufriansyah, M. (2018). *Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Pendapatan dan Kelayakan Usaha Agrowisata Strawberry (Fragaria choiloensis L) Petik Sendiri (Studi Kasus: Kabupaten Karo)*.
- Prayudi, A. (2008). *Pengendalian Intern Persediaan Bahan Baku*.

- Abidin, Z., & Prayudi, A. (2013). *Analisis Estimasi Penyusunan Anggaran Biaya Proyek pada CV Aneka Elektro Medan*.
- Zamili, N. (2017). *Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Permintaan dan Penawaran Cabe Merah di Pasar Raya MMTTC Medan*.
- Nobriama, R. A. (2019). *pengaruh pemberian pupuk organik cair kandang kelinci dan kompos limbah baglog pada pertumbuhan bibit Kakao (theobroma cacao l.) Di polibeg (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Tarigan, R. S. (2022). *KEBERMANFAATAN TEKNOLOGI SISTEM INFORMASI PADA DUNIA PENDIDIKAN DI INDONESIA*.
- Sitepu, A. T. B. (2020). *Analisis risiko investasi terhadap return saham pada sub sektor makanan dan minuman di Bursa Efek Indonesia (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Santoso, M. H. (2021). *Laporan Kerja Praktek Sistem Informasi Penerimaan Mahasiswa Baru Berbasis Web pada SMA Swasta Persatuan Amal Bakti (PAB) 8 Saentis*.
- Lestari, M. (2018). *Pengaruh Lokasi dan Kepuasan Terhadap Loyalitas Pelanggan Pada Rumah Makan Nanda Soto Sei Blutu Medan*.
- Lubis, M. M., Effendi, I., Lubis, Y., & Lugu, S. (2019, November). *The analysis of income level of skipper fishermen in Belawan Bahari Village, Medan Belawan District. In IOP Conference Series: Earth and Environmental Science (Vol. 348, No. 1, p. 012039). IOP Publishing*.
- Lubis, A. (2016). *Pengaruh Strategi Promosi dan Kualitas Produk Terhadap Keputusan Pembelian Sepeda Motor Honda Beat Matic pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Medan Area*.
- Mulia, A., & Effendi, I. (2009). *Pengaruh Kepuasan Kerja Terhadap Kinerja Karyawan Pada PT. Tumbakmas Niaga Sakti Cabang Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Azhar, S. (2013). *Studi Identifikasi Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Perilaku Agresifitas Remaja Pemain Point Blank (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Lubis, Z., & Effendi, I. (2009). *Pengaruh Remunerasi Lewat Program Reformasi Birokrasi pada Disiplin Pegawai Kantor Wilayah II Direktorat Jenderal Kekayaan Negara Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Tekualu, L. D. S. (2019). *Perlindungan Hukum Terhadap Korban Perdagangan Perempuan Dan Anak (Trafficking)-(Studi Pengadilan Negeri Medan) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Eky Ermal, M. (2019). *PROFIL KINERJA RETURN DAN RESIKO PADA SAHAM TIDAK BERETIKA: STUDI KASUS PERUSAHAAN ROKOK DI INDONESIA*.
- Afifuddin, S. A., & Prayudi, A. (2014). *Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Minat Mahasiswa Terhadap Profesi Akuntan Publik di Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Medan Area Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Naradhipa, H. D., & Azzuhri, M. (2016). *Pengaruh Stres Kerja terhadap Motivasi Kerja dan Dampaknya terhadap Kinerja Karyawan (Studi Pada Pengemudi di PT. Citra Perdana Kendedes). Jurnal Ilmiah Mahasiswa FEB, 3(2)*.

- Lubis, A., & Sabrina, H. (2019). *Pengaruh Loyalitas Dan Integritas Terhadap Kebijakan Pimpinan Di Pt. Quantum Training Centre Medan.*
- MARPAUNG, A. D., & Harahap, G. Y. (2022). *PEMBANGUNAN PLTA PEUSANGAN 1 & 2 HYDROELECTRIC POWER PLANT CONTRUCTION PROJECT 88 MW–PENSTOCK LINE ACEH TENGAH. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- WARUWU, B. M., & Harahap, G. Y. (2022). *PENGERJAAN ABUTMENT PADA PROYEK PENGGANTIAN JEMBATAN IDANO EHO–DESA SIFOROASI–KECAMATAN AMANDRAYA–KABUPATEN NIAS SELATAN. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- Damanik, V. H. (2020). *Pengaruh Net Pofit Magrin (NPM) dan Debt to Equity Ratio (DER) Terhadap Harga Saham PT. Unilever, Tbk yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*
- Harahap, G. Y. (2001). *Taman Bermain Anak-Anak di Medan Tema Arsitektur Perilaku (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*
- Lubis, M. M., Effendi, I., & Lubis, Y. (2019, November). *Fishermen's food consumption behavior at Bubun Village, Langkat. In IOP Conference Series: Earth and Environmental Science (Vol. 348, No. 1, p. 012127). IOP Publishing.*
- LUMBANRAJA, W., & Harahap, G. Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN IRIAN SUPERMARKET TEMBUNG–PERCUT SEI TUAN SUMATERA UTARA. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- SIDABUTAR, P. R., & Harahap, G. Y. (2022). *IDENTIFIKASI PELAT LANTAI PERON TINGGI PADA PEMBANGUNAN STASIUN LUBUK PAKAM BARU. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- Wibowo, H. T., Tarigan, R. S., & Mukmin, A. A. (2022). *APLIKASI MARKETPLACE PENDAMPING WISATA DENGAN API MAPS BERBASIS MOBILE DAN WEB. Retrieved from osf.io/3jpd.*
- TELAUMBANUA, F., & Syarif, Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN GEDUNG MENARA BANK BRI MEDAN. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- Abidin, Z., & Prayudi, A. (2013). *Analisis Biaya Produksi Sebagai Alat Pengendali pada UKM Mdn-Crispy 22.*
- Prayudi, A. (2009). *Penerapan Analisis Keuangan Dalam Pengambilan Keputusan Perolehan Aktiva Tetap.*
- Aisyah, N. (2019). *Menggali Potensi Diri.*
- Hasibuan, E. (2020). *Pengaruh Maturity Peringkat Obligasi dan Debt to Equity Ratio Terhadap Yield to Maturity Obligasi Pada Bank Umum yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*
- Telaumbanua, F. (2022). *LKP Pembangunan Gedung Bank BRI (Proyek Menara Medan). Universitas Medan Area.*
- Hayati, I. (2021). *Peran Pemerintah Desa Dalam Pemberdayaan Perempuan (Studi Kasus Desa Lamamek, Kecamatan Simeulue Barat, Kabupaten Simeulue, Provinsi Aceh).*
- Bate'e, M. (2019). *Respon Pertumbuhan Dan Produksi Beberapa Varietas Jamur Tiram Pada Kombinasi Media Serbuk Limbah Pelepah Kelapa Sawit Dan Serbuk Gergaji (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*

- Dalimunthe, H., & Pane, A. A. (2021). The Effect of Internal Control and Compliance with Accounting Rules on the Quality of Financial Statements at PT. Bank of North Sumatra Medan. Budapest International Research and Critics Institute-Journal (BIRCI-Journal), 4(1), 966-975.*
- Mahzura, T. (2018). Analisis Pengaruh Kinerja Keuangan, Ukuran Perusahaan, Struktur Kepemilikan, Leverage Dan Pertumbuhan Perusahaan Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Industri Makanan Dan Minuman Yang Terdaftar Di BEI Periode 2012-2016 (Doctoral dissertation, Universitas Sumatera Utara).*
- Lubis, A. (2021). Pengaruh Daya Tarik Iklan Televisi dan Celebrity Endorser Terhadap Minat Beli Produk Nivea Body Lotion Pada Alfamart Tebing Tinggi (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*
- Prayudi, A. (2022). Manajemen Sumber Daya Manusia dengan Muatan Lokal Tenaga Kerja di Sumatera Utara.*
- Harahap, R. R. M. (2018). Tinjauan Yuridis Penyelesaian Sengketa Atas Pemakai Kartu Kredit Tipe Gold Dengan Bank Penerbit Kartu Kredit (Studi Putusan No. 161/Pdt-G/2017/PN. Mdn).*
- Effendi, I. (2016). Pengaruh Kepuasan Kerja dan Karakteristik Individu Terhadap Komitmen Kerja pada PT. Surya Windu Pertiwi (SWP) Pantai Cermin.*
- Tarigan, R. S. (2017). Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Academic Online Campus (AOC).*
- Lubis, A., & Effendi, I. H. S. A. N. (2017). Study To Build Source Enterpreneurship On Students Faculty Of Economic And Business Of Medan Area University. Medan: Unimed International Confrence On Economics And Business.*